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RN TEM 41,7% DAS CIDADES 
EM SITUAÇÃO FISCAL CRÍTICA
Pesquisa mostra que 66 municípios potiguares se encontram em situação crítica em relação aos 
gastos com pessoal, investimentos e cumprimento de obrigações financeiras PÁGINAS 3 e 4

ESTUPRO

BEBÊ DE 10 MESES PASSA 
POR NOVOS EXAMES
Caso de estupro foi registrado no 
HUOL; suspeito continua preso
PÁGINA 8

Foto: Arquivo

BR-304

JUIZ MANTÉM CONDENAÇÃO DE 
MÉDICO POR ACIDENTE EM 2008
Colisão automobilística ocorrida na BR-304 matou 
quatro pessoas de uma mesma família
PÁGINA 5
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FÓRUM NEGÓCIOS 2023 TEM ÚLTIMA 
VIRADA DE LOTE DE INGRESSOS

PÁGINA 6
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NOTAS DA REDAÇÃO
Foto: Sandro Menezes 

LIBERAÇÃO
O Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT) liberou o tráfego de mais 6,9 
quilômetros da BR-304/RN, entre o km 286,2 e o km 292,8, em Macaíba. Com esta entrega, o trecho 
total em operação da Reta Tabajara agora atinge 13,8 quilômetros de novas pistas em concreto. De 
acordo com o Governo do Rio Grande do Norte, a obra tem orçamento total de R$ 376,5 milhões e 
vai atender a um volume diário de mais de 50 mil veículos. No decorrer de 2023, o DNIT liberou 8,9 
quilômetros dos 13,8 já em operação, entre eles, os 2,3 quilômetros entre o km 292,8 e o km 295,1, 
assim como as alças do viaduto de acesso à região de Seridó.

DNOCS
O Departamento Nacional de Obras Contra as 
Secas (DNOCS) tem uma nova superintenden-
te no Rio Grande do Norte. O Diário Oficial da 
União (DOU) desta segunda-feira (13) trouxe o 
nome de Carmen Lucia Bairros dos Santos. O do-
cumento foi assinado pelo ministro da Integração 
e do Desenvolvimento Regional, Waldez Góes. 

INFLAÇÃO
O Índice de Preços ao Consumidor (IPC) re-
gistrou redução de 0,24% em Outubro de 2023. 
Com este resultado, a variação do ano ficou em 
3,08%. Com isso, o custo da Cesta Básica teve 
uma variação negativa de 0,69% em relação ao 
mês anterior. Nas despesas com os produtos es-
senciais, o custo da cesta ficou em R$ 546,57. 

ESPORTE
O ex-deputado federal Rafael Motta foi nomea-
do nesta segunda-feira (13) para o cargo de Se-
cretário Municipal de Esporte e Lazer na cidade 
de Natal. A ação já havia sido confirmada pelo 
prefeito Álvaro Dias na semana passada, mas 
agora teve sua oficialização conforme publica-
ção no Diário Oficial do Município (DOM). 

NOVA LIGAÇÃO
As obras da Ponte dos Mártires, que vai li-
gar o Km 6, na zona Oeste de Natal até a re-
gião de Uruaçu, em São Gonçalo do Amaran-
te, está prevista para ser iniciada entre março 
e abril de 2024. Ao todo, a obra está orçada 
em R$ 45 milhões, dos quais R$ 38 milhões 
são do Ministério do Desenvolvimento Re-
gional (MDR) e R$ 8 milhões pela Prefeitura. 

TRANSPARÊNCIA
Pelo segundo ano seguido, o Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-RN) recebeu o selo diamante 
do Programa Nacional de Transparência Públi-
ca (PNTP). O TCE alcançou 97,21% no índice 
de transparência, elevando em mais de 2 pontos 
percentuais a marca de 2022, primeiro ano do 
programa, quando atingiu 95,12%. Novamente, 
o índice ficou acima da média de 90,42% alcan-
çada pelos 32 tribunais de contas avaliados. Ao 
todo, entre os TCs, foram 16 selos diamante, 9 
ouro e 3 prata. A avaliação do nível de transpa-
rência de pelo menos 8 mil portais públicos no 
país foi divulgada nesta segunda-feira (13), na 
sede do Tribunal de Contas da União (TCU), 
em Brasília.

Produtores, empresários e todos os representantes da 
carcinicultura e da aquicultura de todo o Brasil e da América 
Latina, estarão com os olhos voltados para Natal durante  os 
dias 14, 15, 16 e 17 de novembro, quando a cidade receberá 
a 19ª edição da Feira Nacional do Camarão (Fenacam). O 
tema deste ano é “Carcinicultura/Aquicultura Brasileira: De-
pois de Consolidado o Mercado Interno, Voltará sua Aten-
ção para o Mercado Internacional”. O evento colocará em 
debate os principais assuntos do setor, dentre eles, a luta para 
a carcinicultura/aquicultura voltar a participar ativamente 
do vasto e expressivo (US$ 163,3 bilhões) mercado interna-
cional, mantendo o mercado interno plenamente abastecido.

Com 46 palestrantes, sendo cerca de 30% das palestras 
ministradas por especialistas internacionais, que desembar-
cam na capital potiguar para garantir o alto nível dos debates 
e assuntos abordados durante os dias de Fenacam’23.

“A FENACAM 23, a exemplo das demais feiras ao longo 
desses dezenove anos, vem se constituindo numa vitoriosa 
realização e promoção da carcinicultura marinha e demais 
segmentos da Aquicultura Brasileira, tanto no contexto de 
inovações tecnológicas, como especialmente, no aspecto em-
presarial, tendo sempre como meta e característica, a perma-
nente busca pelo transferência de conhecimentos técnicos 
e mercadológicos, pelo que buscará o aprimoramento dos 
conhecimentos e a integração das cadeias produtivas (carci-
nicultura e aquicultura), atividades primárias que ano à ano, 
vem crescendo de importância e de representação”, explica 
Itamar Rocha, presidente da Associação Brasileira de Criado-
res de Camarão (ABCC).

Ocupando a segunda colocação no ranking dos maiores 
produtores de camarão do Brasil, atrás apenas do Ceará, o 
Rio Grande do Norte tem um aumento constante na produ-
ção, que ano a ano atesta o grande potencial, ainda longe de 
ter o máximo explorado, tanto pela carcinicultura marinha 
como pela piscicultura e demais elos da aquicultura.

Nos últimos sete anos o RN tenha apresentado um cres-
cimento de 86,6% na produção de camarão no RN, saltando 
de 15.000 toneladas em 2016 para 28.000 toneladas em 2022, 
a expectativa é de atingir 30.000 toneladas neste ano de 2023.

“Apesar desse aumento observado, consideramos impor-
tante ressaltar que se houver um real interesse do Estado e 
do setor empresarial, na exploração do seu extraordinário 
potencial hídrico, tanto marinho como das águas do Aquífe-
ro Jandaíra, consideradas de uso impróprio para o consumo 
humano, mas passíveis de utilização pela aquicultura e car-
cinicultura, cujos potenciais e respectivas reservas hídricas, 
conferem ao RN, um extraordinário potencial de exploração 
sustentável, aliás, sem paralelo no Brasil e quiçá no mundo”, 
diz Itamar Rocha. Ele justifica essa tão promissora explora-
ção do Aquífero Jandaíra. Os volumes hídricos são de 800 
bilhões de m3, com 50 m de profundidade; 1,6 trilhão de 
m3, com 100 m de profundidade e, 2,4 trilhões de m3, com 
150 m de profundidade. “Na verdade, esses números de um 
extraordinário recurso hídrico oferecem ao RN a capacidade 
para explorar de 60 a 80 mil hectares, apenas com o camarão 
marinho Penaeus vannamei, podendo faturar, no seu meio 
rural, no contexto da sua Cadeia Produtiva, de US$ 6 a 8 
bilhões por ano”, encerrou.

Feira Nacional do 
Camarão começa 
nesta terça-feira (14)
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A situação do RN é um refle-
xo do Brasil. O Índice Firjan de 
Gestão Fiscal (IFGF), elaborado 
pela Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro (Firjan), 
aponta que 2.195 municípios bra-
sileiros (41,9%) apresentam situ-
ação fiscal difícil ou crítica.

De acordo com o estudo, o 
cenário é de alta dependência 
de transferência de receitas, pla-
nejamento financeiro vulnerável 
diante de crescimento de des-
pesas obrigatórias e baixo nível 
de investimentos, resultando em 
piora do ambiente de negócios e 

precarização de serviços públicos 
essenciais à população.

Esta semana, no Rio Grande 
do Norte, o presidente da Fede-
ração dos Municípios (Femurn), 
prefeito Luciano Santos, informou 
que “a crise financeira enfrentada 
pelos municípios potiguares levará 
80 prefeituras do RN a decretar ca-
lamidade financeira”. 

A declaração foi dada em 
reunião especial para debater o 
projeto que mantém a alíquota 
de 20% sobre o ICMS no Rio 
Grande do Norte. A maioria dos 
prefeitos filiados à Femurn é a 

favor. Na quinta-feira, a Femurn 
divulgou estudo que aponta 100 
prefeituras com déficit primário 
no 3º bimestre de 2023.

O Rio Grande do Norte pos-
sui pelo menos 66 prefeituras em 
situação fiscal crítica, de acordo 
com o Índice Firjan de Gestão Fis-
cal (IFGF), divulgado esta semana 
pela Federação das Indústrias do 
Rio de Janeiro (Firjan). E esse não 
é o único dado preocupante.

De acordo com o estudo, 140 
cidades do Rio Grande do Norte 
estão em situação crítica com re-
lação à autonomia financeira; e 68 
prefeituras estão em situação crítica 
com relação a investimentos. 

Esses dois indicadores avaliam 
se as receitas oriundas da atividade 
econômica do município suprem 

os custos para manter a Câmara 
de Vereadores e a estrutura admi-
nistrativa da prefeitura; e quanto 
os municípios gastam com o pa-
gamento de pessoal em relação ao 
total da Receita Corrente Líquida.

Há ainda 51 prefeituras em si-
tuação crítica com relação a gastos 
com pessoal e 18 com dificuldades 
no que diz respeito à liquidez, ava-
liação que leva em consideração 
a relação entre o total de restos a 
pagar acumulados no ano e os re-
cursos em caixa disponíveis para 
cobri-los no ano seguinte.

Com pontuação que varia de 
zero a um, o IFGF é composto 
pelos quatro indicadores. Após a 
análise de cada um deles, a situa-
ção dos municípios é considerada 

crítica (resultados inferiores a 0,4 
ponto), de dificuldade (resultados 
entre 0,4 e 0,6 ponto), boa (resul-
tados entre 0,6 e 0,8 ponto) ou de 
excelência (resultados superiores a 
0,8 ponto). 

De acordo com a Firjan, até 11 
de julho de 2023, quando as infor-
mações foram coletadas, os dados 
de 328 prefeituras não estavam dis-
poníveis ou apresentavam incon-
sistências que impediram a análise.

No Rio Grande do Norte, ao 
todo, 158 cidades foram avaliadas. 
Não foram avaliados os municípios 
de Afonso Bezerra, Parnamirim, 
Frutuoso Gomes, Lagoa d’Anta, 
Monte das Gameleiras, Porto do 
Mangue, Rafael Fernandes, São 
Bento do Trairí e Taipu.

RN tem 41,7% das 
prefeituras em situação 
fiscal crítica, diz Firjan
ÍNDICE FIRJAN DE GESTÃO FISCAL (IFGF) AVALIOU 158 MUNICÍPIOS POTIGUARES 
E REVELOU, ENTRE OUTROS DADOS, QUE 140 DELES NÃO TÊM AUTONOMIA 
FINANCEIRA E 68 ESTÃO COM SEUS INVESTIMENTOS EM SITUAÇÃO CRÍTICA

Índice Firjan aponta que 2.195 municípios brasileiros apresentam situação fiscal difícil

Foto: Carlos Azevedo
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> CONTINUA NA PÁGINA 4

EVERTON DANTAS
Do NOVO Notícias

Nesta edição do estudo foram analisadas as 
contas de 5.240 municípios, com dados oficiais 
de 2022 – últimos disponíveis.

Com base em dados oficiais, o IFGF avalia as 
contas das cidades brasileiras através de quatro 
indicadores: Autonomia, Gastos com Pessoal, 
Liquidez e Investimentos.

Alto do Rodrigues 
Jandaíra 
Serra do Mel 
Lajes 
Santa Cruz 
Baía Formosa 
Lucrécia 
Mossoró 
Serra Negra do Norte 
Serra Caiada 
Acari 
São Gonçalo do Amarante 
Messias Targino 
Portalegre 
Macaíba

Riachuelo 
Serrinha 
Santa Maria 
Severiano Melo 
Triunfo Potiguar 
São Miguel 
Barcelona 
Doutor Severiano 
Brejinho 
Equador 
Florânia 
Lagoa Salgada 
Baraúna 
Rio do Fogo 
Senador Elói de Souza

Verifica se as receitas oriundas da atividade 
econômica do município suprem os custos para 
manter a Câmara de Vereadores e a estrutura 
administrativa da prefeitura.

Mostra quanto os municípios gastam com o 
pagamento de pessoal em relação ao total da 
Receita Corrente Líquida.

Verifica a relação entre o total de restos a pagar 
acumulados no ano e os recursos em caixa 
disponíveis para cobri-los no ano seguinte.

Mede a parcela da Receita Total dos municípios 
destinada aos investimentos

Fonte: IFGF Firjan

cidades do RN estão com o IFGF 
abaixo de 0,4, situação considerada 
crítica. Isso representa 41,7% do 
total de prefeituras avaliadas

cidades do Rio Grande do Norte estão 
abaixo de 0.4 em autonomia, situação 
considerada crítica. Isso representa 
89,2% das cidades avaliadas

cidades do RN estão em situação crítica 
com relação a gastos com pessoal. Isso 
representa, com base na quantidade 
de cidades avaliadas, que 35,2% das 
prefeituras do RN estão em situação 
crítica com relação a gastos com pessoal

cidades do Rio Grande do Norte estão 
em situação crítica com relação à 
liquidez. Isso representa 11,3% das 
cidades avaliadas pela Firjan

cidades do Rio Grande do Norte 
estão em situação crítica com relação 
a investimentos. Isso representa 43% 
das prefeituras avaliadas

IFGF

15 melhores 15 piores

Autonomia

Gastos com pessoal

Liquidez

Investimentos

66

140

51

18

68

ENTENDA O ESTUDO

OS MELHORES E OS 
PIORES IFGFS DO RN

LEIA O QRCODE E 
ACESSE A EVOLUÇÃO 
DO IFGF DAS CIDADES
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13 de novembro é o dia estadual 
do forró, uma homenagem do 
deputado Francisco do PT ao grande 
Elino Julião. Em alusão à data, um 
registro da governadora Fátima 
Bezerra e de seu líder na Assembleia 
Legislativa dançando forró durante o 
Festival de Inverno de Cerro Corá

No Plenário da Assembleia, 
o ex-líder do Governo Fátima 
Bezerra, deputado George Soares, 
cumprimentando o colega 
oposicionista José Dias, um dos mais 
críticos à proposta do Executivo de 
manter o ICMS em 20%. O irmão do 
deputado George, o prefeito de Assu, 
Gustavo Soares, é um dos prefeitos 
que engrossam o coro entre os 
gestores de municípios potiguares a 
favor da alíquota mais alta

DANIELA FREIRE

PESO PESADO 
O debate sobre o ICMS em 20% conti-
nua pautando as conversas na Assem-
bleia Legislativa. E nos corredores da 
Casa o que se comenta nos bastidores, 
nos últimos dias, é sobre a repentina 
pressão de deputados da oposição para 
que a Mensagem 029/23 seja votada o 
quanto antes no Plenário. O receio da 
bancada adversária do Governo é de 
que “a maioria” que acreditava ser con-
tra a proposta possa estar sendo rever-

tida neste momento, ainda mais diante 
do apelo feito pela Femurn e  pelos pre-
feitos que dão base aos parlamentares 
nos seus municípios redutos eleitorais.

PLENÁRIO 
O projeto já tem previsão para ir à vo-
tação em plenário, segundo informações 
obtidas pela coluna: na próxima sema-
na, “após o dia 20 de  novembro”, garan-
tiu uma fonte. Como dia 21 é feriado, 
expectativas para os dias 22 e 23.

MUDANÇA 
Vale lembrar que o projeto foi encaminha-
do pelo Governo com pedido de urgên-
cia, porém, na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ), lá atrás, parlamentares da 
oposição protelaram, inclusive, pedindo 
como condicionante à apreciação uma 
reunião para o governo explicar a propos-
ta. O deputado Galeno Torquato pediu 
até estudo de impacto financeiro. Pois 
bem, agora é a oposição que quer a todo 
custo botar o ICMS para ser votado.

OTIMISMO MANTIDO 
Segundo fonte da coluna, “essa de que 
o governo ‘já perdeu’ não procede”. In-
formação que combina com a posição 
do chefe da Casa Civil e articulador 
político do Governo, Raimundo Alves, 
que reforçou à coluna, nesta sexta-fei-
ra, que, “sim, continuo muito otimista” 
com um resultado positivo na votação 
no plenário da Assembleia da manuten-
ção da alíquota do ICMS em 20%.

JUNTOS E 
MISTURADOS 
Mais um movimento político do presi-
dente do PSB no RN e ex-deputado fede-
ral Rafael Motta em direção às eleições de 
2024 foi registrado neste fim de semana. 
Dessa vez, ele arrochou o nó da aliança 
com o prefeito Álvaro Dias anunciando 
a chegada ao comando da Secretaria de 
Esportes de Natal. E ainda circulou bem 
afinado com a secretária de Planejamen-
to de Natal, Joanna Guerra, em evento 
na Arena das Dunas. “Pois é, as coisas se 
encaixando”, confirmou Rafael à coluna. 
Como se sabe, Rafael e Joanna são dois 
dos principais nomes citados por Álvaro 

Dias como possíveis candidatos dele à 
Prefeitura de Natal.

CINE FRANCÊS 
O charme da cinematografia francesa 
chegou em Natal no dia 9 de novembro 
com o início do Festival Varilux de Ci-
nema Francês, maior evento com exibi-
ção de obras nesta língua fora da Fran-
ça. Realizado na capital potiguar com o 
apoio da Aliança Francesa de Natal, o 
evento acontece no Cinépolis do Natal 
Shopping, com projeção de 19 filmes 
recentes e um clássico, que poderão ser 
assistidos até o dia 22 de novembro.

NO GRUPO 
Em São Gonçalo do Amarante, as eleições 
2024 também estão sempre em pauta. E o 
grupo do prefeito Eraldo Paiva já dá como 
certa uma aliança com o deputado João 
Maia, presidente estadual do PP. Dizem 
por lá que ele tem um objetivo específico 
definido: derrotar o cunhado Jaime Cala-
do. Parece que o interesse de João no vere-
ador Geraldo Veríssimo (MDB) já passou.

COMEMORANDO 
Falando em Eraldo, hoje ele assinou, ao 
lado da governadora Fátima Bezerra e 
dos deputados federais Fernando Minei-
ro e Benes Leocádio, da deputada estadu-
al Divaneide Basílio, do Padre Antônio 
Murilo e de vereadores de São Gonçalo, 
a ordem de serviço para a construção da 
tão aguardada Ponte dos Santos Márti-
res. A obra é um projeto estratégico que 
visa ligar a BR 262 em Natal à Rodovia 
Estadual RN 160 em São Gonçalo do 
Amarante, atravessando o rio Jundiaí e 
prevê um investimento de R$ 45 milhões.

O presidente da Federação 
dos Municípios do Rio Grande 
do Norte (Femurn), Luciano 
Santos, que é prefeito de La-
goa Nova, acredita que “sem 
um planejamento de médio e 
longo prazo os municípios não 
conseguirão superar esses desa-
fios”que se impõem à municipa-
lidade. Na entrevista a seguir, ele 
avalia os resultados do estudo da 
Firjan contextualizando a atual 
situação do Rio Grande do Nor-
te e citando estudo recente da 
Femurn que indicou pelo menos 
102 prefeituras com déficit no 3º 
trimestre deste ano.

Como avalia a situação do 
Rio Grande do Norte?

Pelo menos 102 prefeituras fe-
charam o terceiro trimestre deste 
ano de 2023 de forma deficitária. 
Isso é sinal de uma dependência 

dos municípios das transferências 
constitucionais, tanto do governo 
federal quanto do governo esta-
dual. Isso implica em uma gestão 
engessada, que possui uma es-
trutura decadente e que também 
executa serviços que não são da 
sua natureza propriamente dita. 
Por exemplo, desde a aprova-
ção da Constituição de 1988, os 
municípios vêm, ao longo desse 
tempo, absorvendo serviços dos 
programas federais e dos gover-
nos do Estado. Há um corpo fun-
cional totalmente dependente de 
uma estrutura vinda de outros ór-

gãos, como, por exemplo, do go-
verno do Estado. Portanto, pelo 
menos 102 prefeituras fecharam 
o trimestre com um número de-
ficitário, isso carecendo de um 
planejamento a médio e longo 
prazo, carecendo de melhor re-
alocação do corpo funcional e 
aquisições de pessoas técnicas 
de nível específico para atuação 
naquilo que constitucionalmen-
te os municípios são obrigados. 

O que pode ser feito para 
tentar solucionar isso?

Sem um planejamento de mé-

“Se o RN não se posicionar, estaremos 
colapsando”, diz presidente da Femurn
LUCIANO SANTOS AVALIA OS RESULTADOS DO ESTUDO DA FIRJAN CONTEXTUALIZANDO A SITUAÇÃO DO RIO GRANDE DO NORTE

dio e longo prazo, os municípios 
não conseguirão superar esses de-
safios. A sociedade está cada vez 
mais exigente e com razão. Os 
impostos no Brasil são, evidente-
mente, altíssimos e há uma devo-
lução precária para a população. 
Mas temos prefeituras que estão, 
sim, dando a volta por cima, estão 
conseguindo se sobressair desses 
entraves que são prejudiciais aos 
serviços básicos. E alguns prefei-
tos ou prefeitas estão conseguin-
do superar os desafios mantendo 
uma folha de pagamento abaixo 
dos percentuais impostos pela lei 
de responsabilidade fiscal. Estão 
conseguindo ter um corpo técni-
co eficiente e renovar o seu corpo 
funcional. Então, os municípios 
só vão conseguir sair desse proble-
ma, desse panorama,com planeja-
mento e com sensibilidade local. 

Como ficarão as prefeitu-
ras sob o ponto de vista 
da gestão fiscal caso não 
seja aprovada a alíquota 
dos 20 % do ICMS?

Não podemos olhar somen-
te para as questões atuais. O Rio 
Grande do Norte precisa se man-
ter no cenário da atual arrecada-
ção para que se possa, depois da 
reforma tributária, devolver para 
o cofre estadual os recursos na 
forma do que acontece hoje. En-
tão, se o Governo do Estado não 
se posicionar no cenário da arre-
cadação do bolo nacional, esta-
remos nós, Estado e municípios, 
colapsando as receitas que lhe 
são próprias. Então, o momen-
to é não só de olhar o presente, 
mas a médio,. longo prazo e para 
o futuro. Na questão da com-
petitividade do Rio Grande do 
Norte com os demais estados, a 
Paraíba também colocou sua alí-
quota modal para 20% e o Ceará 
também, já Pernambuco colocou 
a alíquota modal para 20,5 %. 
Com exceção para aqueles que 
são potencialmente industriali-
zados, São Paulo, Paraná, Santa 
Catarina, conseguem manter o 
ritmo econômico equilibrado na 
sua carga tributária.

Luciano Santos também é prefeito de Lagoa Nova

Foto:  João Gilberto/ALRN
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Câncer de Próstata: diagnóstico 
precoce salva 95% dos pacientes

“O que eu sabia era que o 
câncer matava, mas eu não tinha 
informações. Então, procurei 
logo um médico e, como era lei-
go, pedi ao doutor que fizesse a 
cirurgia”, contou Edvaldo Mar-
tiniano, de 60 anos, logo após 
ser diagnosticado com câncer 
de próstata, em 2017 .

Há um ano sem realizar 
nenhum tratamento, mas sen-
do acompanhado por um uro-
logista, Edvaldo contou ao 
NOVO Notícias como desco-
briu a doença e destacou a im-
portância dos exames de roti-
na para o diagnóstico precoce.

Os resultados apontaram 
para a presença de câncer ma-
ligno ainda em estágio inicial. 
A descoberta foi importante 
para iniciar o tratamento pre-
coce da doença. Isso aconte-
ceu porque ele, desde 2014, 
já fazia o acompanhamento 
anual recomendado pela Or-
ganização Mundial da Saúde 
(OMS) aos homens para pre-
venção da doença.

“Nos três primeiros anos 
que eu fiz como rotina, os exa-
mes já apresentaram alteração. 
Eu fiquei aperreado e fui bus-
car ajuda médica. Me indicaram 
para o Hospital Universitário 
Onofre Lopes, e lá eu descobri 
a doença. O médico solicitou 
exames, foi feito o toque, mas 
sem um diagnóstico preciso. 
Uma nova bateria de procedi-
mentos foi realizada até que o 
resultado final apontou para 
câncer maligno”, conta.

Durante cinco anos, Edval-
do foi acompanhado pela Liga 
Contra o Câncer de Natal. Re-
alizou todos os procedimentos 
na unidade. Fez 38 sessões de 

radioterapia, porém, após refazer 
os exames ainda existiam riscos, 
com isso, ele foi submetido a ou-
tros métodos como a hormonio-
terapia - que funciona através da 
aplicação de injeções na região da 
barriga. Por causa do tratamento 
pesado, Edvaldo apresentou pro-
blemas de incontinência urinária 
e nos ossos, mas também já está 
sendo tratado.

O aposentado conta que 
devido à intensidade no trata-
mento do câncer de próstata 
precisou deixar de trabalhar, 
o que acarretou dificuldades 
financeiras. Mas foi através de 
uma amiga que conheceu a 
ONG Onco e Vida, que atua 
de forma gratuita dando supor-
te a pessoas acometidas com a 
doença e que estão em situação 
de vulnerabilidade.

“No momento que a gente 
descobre essa doença a gente 
fica sem poder fazer inúmeras 
atividades. Tive que parar de 
trabalhar, então, tive proble-

mas financeiros. Mas encontrei 
a Onco e Vida que me ajudou 
nessa fase, dando todo suporte 
pra mim. Foi através da ONG 
que tive todo suporte durante o 
tratamento até hoje”, destacou 
Edvaldo.

Edvaldo destaca a impor-
tância do acompanhamento 
anual e do diagnóstico precoce, 
que, para ele, fez total diferença 
no tratamento e cura. 

“A confirmação do câncer 
de próstata assusta, traz medo, 
mas vi que existiam outras al-
ternativas, que era possível 
continuar vivo. Posso dizer que 
o diagnóstico precoce salvou 
a minha vida. Se você não se 
cuidar, não terá condições de 
viver, e eu quero viver muito 
tempo”, ressalta Edvaldo.

De acordo com o Instituto 
Nacional de Câncer (INCA), a 
estimativa para o ano de 2023 
foi de 1.450 novos casos de 
câncer de próstata. Para os mé-
dicos, a busca por profissionais 

especialistas e a descoberta do 
diagnóstico precoce continua 
sendo a melhor alternativa. 

Segundo os urologistas, di-
ficuldade em urinar, sangue na 
urina, diminuição do jato uri-
nário e dificuldade de manter a 
ereção são sinais de alerta para 
o câncer de próstata.

“A partir dos 45 anos os ho-
mens devem procurar o médi-
co para fazer exames de rotina, 
como o PSA e o toque retal que 
podem contribuir com o diag-
nóstico precoce do câncer de 
próstata. Já homens com histó-
rico da doença em parentes de 
primeiro grau devem ter esses 
cuidados a partir dos 40 anos. 
Quando diagnosticado em está-
gio inicial, o câncer de próstata 
tem até 90% de chances de cura. 
Nessa fase, a doença pode não 
apresentar sintomas, por isso 
os exames de rotina são tão im-
portantes”, ressaltou a médica 
oncologista da Liga Contra o 
Câncer, Sulene Cunha.

SEGUNDO O INSTITUTO DO CÂNCER, EM 2023, A ESTIMATIVA ERA DE 1.450 NOVOS CASOS DA DOENÇA NO RIO GRANDE DO NORTE

Foto:  Rafael Araújo

Edvaldo Martiniano foi diagnosticado com câncer de próstata aos 54 anos

Assim como no movimento 
do “Outubro Rosa”, a intensifi-
cação dos cuidados, prevenção 
e diagnóstico precoce do câncer 
de próstata são temas importan-
tes no “Novembro Azul”. Além 
de campanhas dos órgãos públi-
cos, ongs e empresários se unem 
para propagar a importância do 
cuidado por parte dos homens.

Em Natal, uma empresária 
do ramo de vestuário montou 

nas lojas um espaço dedicado à 
campanha. Nos estabelecimen-
tos, os funcionários vestiram 
literalmente a camisa. Durante 
todos os dias, os clientes têm 
acesso às camisetas e podem, de 
alguma forma, ajudar na propa-
gação do cuidado.

“Como empresária e ten-
do duas empresas que apoiam 
movimentos sociais, achamos 
importante agir de forma 

consciente, tendo em vista que 
temos colaboradores e clien-
tes que podem ser alertados e 
beneficiados pela campanha. 
Portanto, engajar-se e che-
gar junto no Novembro Azul 
é uma forma de demonstrar 
preocupação e cuidado com a 
saúde dos homens, promoven-
do uma cultura de prevenção e 
bem-estar dentro das empre-
sas”, disse Narcisa Costa.

Uma campanha de todos

Buscando proporcionar 
cuidado e apoio em um dos 
momentos de maior vulnera-
bilidade, a Onco e Vida - en-
tidade civil sem fins lucrativos 
- atende adultos e idosos em 
tratamento de câncer. Ao lon-
go dos últimos oito anos, 334 
pacientes foram assistidos 
pela organização de forma 
gratuita.

“A instituição oferece toda 
assistência durante e após o tra-
tamento, desde serviços: serviço 
social, fisioterapia, nutrição, psi-
cologia, odontologia, assessoria 
jurídica, alfabetização, dança, 
artesanato, funcional e alber-
gue diurno com café, almoço e 
lanche, bem como benefícios: 
medicamentos, cesta básica, su-
plementos, exames”, contou Mi-
chely Costa, coordenadora social 
da instituição.

O trabalho na instituição 
conta com 23 colaboradores. 
Para manter as atividades e 
apoio aos pacientes, a organi-
zação sem fins lucrativos conta 
com doações que são essenciais 
para dar continuidade aos trata-
mentos dos pacientes que não 
conseguem custear todos os 
procedimentos.

“A Onco e Vida inicou as 
suas atividades no Estado em 
março de 2015 e mantém-se 
apenas por doações. A entidade 
recebe todo e qualquer tipo de 
doação, assim, podemos ampa-
rar o máximo de pacientes pos-
síveis”, afirmou Michely.

Cuidado 
voluntário
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Ordem de Serviço para 
Ponte dos Santos Mártires foi 
assinada nesta segunda (13)

São Gonçalo do Amarante 
investe na Saúde com 
construção de duas novas 
Unidades Básicas

Nesta segunda-feira (13) 
o prefeito de São Gonçalo do 
Amarante, Eraldo Paiva, deu 
um importante passo para a 
melhoria da mobilidade urbana 
na Região Metropolitana de Na-
tal. A Ordem de Serviço para a 
construção da Ponte dos Santos 
Mártires foi assinada em uma 
cerimônia na Praça dos Márti-
res de Uruaçu. Este projeto, que 
tem um investimento de R$ 45 
milhões, é uma parceria entre a 
Prefeitura de São Gonçalo do 
Amarante e o Ministério do De-
senvolvimento Regional (MDR). 
O prazo estimado para conclu-
são da obra é de 24 meses.

A Ponte dos Santos Mártires, 
que terá aproximadamente 460 
metros de extensão total será 
construída sobre o Rio Jundiaí, 
um afluente do Rio Potengi. Ela 
ligará o KM6, na zona oeste do 
município de Natal, até a região 
de Uruaçu, em São Gonçalo do 

Amarante. Do lado de São Gon-
çalo, a construção terminará em 
uma estrada que dará acesso à 
Capela dos Mártires, além de ou-
tras áreas da Região Metropolita-
na. Do lado da capital potiguar, 
a ponte começará na BR-226, na 
área conhecida como Avenida 
Presidente Ranieri Mazzili, onde 
será construída uma rotatória.

A ponte terá um papel cru-
cial no desenvolvimento do 
turismo religioso no estado, fa-
cilitando o acesso ao Santuário 
dos Santos Mártires e propor-
cionará, ainda, um acesso mais 
fácil ao Aeroporto Internacional 
Aluízio Alves. “Essa ponte terá 
uma dupla função, pois não só 
facilitará a mobilidade urbana, 
mas também impulsionará o 
turismo religioso em nosso es-
tado. O nome que escolhemos 
reflete isso: Ponte dos Santos 
Mártires”, explica o prefeito 
Eraldo Paiva. 

Com o intuito de melhorar 
significativamente os serviços 
de saúde para a população, a 
Prefeitura de São Gonçalo do 
Amarante possui três projetos 
em andamento na área: a cons-
trução da nova Unidade Básica 
de Santa Terezinha, a constru-
ção da nova Unidade Básica de 
Saúde de Santo Antônio e a 
reforma da Unidade Básica de 
Saúde de Uruaçu. Essas inicia-
tivas visam oferecer um atendi-
mento de saúde mais acessível 
e eficaz para a comunidade.

As obras em andamento 
nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) incluem a criação de es-
paços modernos e funcionais, 
tais como recepção, consultó-
rios, sala de preparo, sala de 
vacinas, banheiros acessíveis, 
e muito mais. Essas melhorias 
visam proporcionar um am-
biente mais acolhedor e efi-
ciente para os pacientes.

O prefeito de São Gonçalo 
do Amarante, Eraldo Paiva, vi-
sitou a obra da UBS Santa Tere-
zinha e destacou a importância 
desses projetos. “Estamos com-
prometidos em proporcionar 

uma saúde de qualidade para 
nossos cidadãos. Essas obras 
representam um passo signifi-
cativo em direção a esse objeti-
vo, e estamos empenhados em 
fornecer um atendimento mé-
dico digno e acessível a todos.”

A secretária de Saúde do 
município, Carliane Emeren-
ciano, também enfatizou a re-
levância das novas UBS. “Esses 
investimentos em infraestrutura 
de saúde são fundamentais para 
a melhoria da assistência médica 
em São Gonçalo do Amarante, 
a ampliação de unidades ajuda 
significativamente a ampliar a 
oferta de assistência em saúde 
e desafogar algumas unidades.”

Além dessas obras em 
andamento, recentemente a 
Prefeitura de São Gonçalo do 
Amarante entregou a Unidade 
Básica de Saúde da comuni-
dade de Belo Horizonte. Essa 
nova UBS, localizada em uma 
comunidade da zona rural, 
preenche uma lacuna crítica, 
fornecendo serviços de saúde 
essenciais em uma região que 
anteriormente não tinha aces-
so a assistência médica.

Com o tema “Revolução 
Empreendedora”, a edição 2023 
do Fórum Negócios Experien-
ce abordará temas-chave como 
inovação, estratégias de cresci-
mento, marketing digital, lide-
rança empresarial e tecnologia 
disruptiva, sem deixar de lado a 
importância de tópicos centrais 
como gestão, vendas e finanças. 
Reconhecido como o maior fes-
tival de empreendedorismo do 
Brasil, o evento acontecerá nos 
dias 30 de novembro e 1 de de-
zembro no Centro de Conven-
ções de Natal. Na última sema-
na, o Fórum Negócios anunciou 
a disponibilidade do último lote 
de ingressos, com a perspectiva 
de esgotamento rápido.

O elenco de palestrantes 
principais de renome é um dos 
destaques desta oitava edição do 
evento. Entre os destaques estão 
nomes conhecidos do mundo 
dos negócios, como Joel Jota, 
Natalia Beauty, Kaká Diniz, Jean 
Valério, João Branco (CMO do 
McDonald’s) e João Kepler. Es-
ses especialistas compartilharão 
suas experiências e insights com 
o público, proporcionando uma 
oportunidade de aprendizado e 
networking.

Além disso, a edição de 2023 
contará com mais de 40 mento-
res disponíveis para orientar os 
participantes. Para Jean Valério, 
CEO do Fórum Negócios, isso 

fortalece o compromisso do 
evento de oferecer oportunida-
des de crescimento profissional 
e empresarial. “Esta será a nossa 
oitava edição e eu confesso que 
quando criamos esse projeto 
não imaginávamos que chegaría-
mos ao ponto de sermos o maior 
evento de empreendedorismo 
do Brasil. O Fórum Negócios 
oferece uma line up com a com-
posição incrível de conferencis-
tas e palestrantes, ou seja, é uma 
injeção intensa de conteúdo. 
Nestes dois dias, Natal se trans-
forma na capital do empreende-
dorismo brasileiro e nós estamos 
trabalhando incansavelmente 
para que os mais de 5 mil parti-
cipantes vivam uma experiência 
única e transformadora”, afirma 
Jean Valério.

Com a expectativa de rece-

ber mais de 5.000 participantes, 
o Fórum Negócios Experience 
é um ponto de encontro fun-
damental para aqueles que bus-
cam conhecimento, networking 
e inspiração no mundo dos ne-
gócios. Durante os dois dias do 
encontro, os participantes terão 
a oportunidade de explorar três 
áreas principais: o Palco Princi-
pal, que sediará palestras e pai-
néis de discussão; a Área Expo, 
com uma feira de estandes de 
mais de 150 empresas expondo 
suas inovações e produtos; além 
de uma praça de alimentação 
para refeições e networking.

Os ingressos para o Fórum 
Negócios Experience 2023 es-
tão disponíveis no site oficial 
do evento, www.forumnegocios.
com.br, com três opções: vip, 
red carpet e diamond.

Fórum Negócios 
Experience 2023 abre 
último lote de ingressos
EVENTO ACONTECE NOS DIAS 30 DE NOVEMBRO E 1 DE DEZEMBRO NO CENTRO 
DE CONVENÇÕES DE NATAL; NOVOS PALESTRANTES AINDA SERÃO ANUNCIADOS

CEO do Fórum Negócios, Jean Valério é um dos palestrantes confirmados

Mais de 5000 participantes serão esperados no evento

Foto: Carlos Máximo



www.novonoticias.com.br7 Segunda-feira, 13 de novembro de 2023GERAL

O juiz Diego Costa Pinto 
Dantas, da 3ª Vara da Comar-
ca de Macaíba, deferiu uma 
série de pedidos de penhora e 
execução de bens do médico 
Sady Fonseca Armstrong e da 
mulher dele, Raissa Alves Lis-
boa Armstrong, pelo acidente 
que matou, em abril de 2008, 
quatro pessoas de uma mesma 
família. Os condenados terão 
de pagar R$ 150 mil a título 
de danos morais, além de dois 
terços de salário-mínimo para 
cada vítima até a data em que 
completaria 70 anos.

Desde o acidente, os fami-
liares de Romeu Mendes de 
Lima, à época com 31 anos 
, Francisco José da Silva, 26 
anos, Maria Ediusa Bernar-
do da Silva, 30 anos, e Ruth 
Bernardo Mendes, de apenas 
7 anos, buscam reparação  ju-
dicial. O caso aconteceu na 
BR-304, na conhecida “Reta 
Tabajara”. A colisão frontal 
envolveu um Ford Ranger, 

conduzido pelo casal Sady 
Fonseca Armstrong e Raissa 
Alves Lisboa Armstrong, e 
um Celta, em que viajavam as 
quatro vítimas fatais. 

À época, os laudos do aci-
dente indicaram que o veículo 
de Sady Fonseca, que é mé-
dico cardiologista, teria feito 
uma ultrapassagem irregular, 
em faixa contínua, causando 
a colisão frontal. Todos os 
ocupantes do Celta morreram 
instantaneamente.

Sady Fonseca e Raíssa Al-
ves foram condenados a inde-
nizar as vítimas em 2012. No 
entanto, os valores nunca fo-
ram pagos, pois uma batalha 
judicial se arrasta até os dias 
de hoje.  

Na mais recente decisão, 
de 18 de outubro, o magis-
trado reiterou a sentença de 
condenação dos executados 
ao pagamento de R$ 150 mil 
por danos morais, além de 
2/3 do salário-mínimo para 

cada vítima até a data em que 
completaria 70 anos. Segundo 
o juiz, a decisão considerou a 
ausência de pagamento pelos 
executados ao longo dos anos.

“Conclui-se, assim, pela 
existência de indícios de que 
os devedores ocultam patri-
mônio apto a satisfazer o cré-
dito exequendo. Por sua vez, 
nessa fase do processo, con-
clui-se, com facilidade, que 
já houve o esgotamento dos 
meios típicos de satisfação do 
crédito”, escreveu o juiz.

Além disso, como forma 
de avaliar os bens dos envol-
vidos, o juiz determinou a pe-
nhora de bens e a notificação 
de entidades e órgãos públi-
cos, como forma de levantar 
dados acerca da renda finan-
ceira e dos recursos acumula-
dos por Sady Fonseca e Raíssa 
Alves. Também foram expedi-
dos pedidos de suspensão do 
passaporte e da carteira de ha-
bilitação do casal.

Juiz mantém condenação de 
médico a indenizar família por 
acidente que ocorreu em 2008
SADY FONSECA E A ESPOSA TERÃO DE PAGAR INDENIZAÇÃO POR DANOS MORAIS À FAMÍLIA 
DAS QUATRO PESSOAS QUE MORRERAM NO ACIDENTE OCORRIDO NA BR-304

Acidente automobilístico que matou quatro pessoas da mesma família aconteceu em 20 de abril de 2008

Foto: Arquivo

LEI DO SUPEREN-
DIVIDAMENTO 
– COMO PODE TE 
AJUDAR?

A insegurança financeira cau-
sada pela pandemia do COVID-19 
fez com que milhares de trabalha-
dores perdessem o emprego ou 
tivessem seu rendimento pessoal 
reduzido consideravelmente, o 
que os levou a um acúmulo de 
dívidas. Tido isso, uma das me-
didas do Estado para mitigar 
esse impacto foi a aprovação da 
Lei nº 14.181/21, em vigor des-
de 2021, a qual alterou o Código 
de Defesa do Consumidor e, em 
conjunto com outras leis, como 
a Lei 10.820/03, trouxe proteção 
ao cidadão que tem o seu mínimo 
existencial afetado em razão do 
superendividamento. Esse dispo-
sitivo legal não apenas indicou 
diretrizes para evitar o assédio e 
as condições abusivas apresenta-
das por instituições financeiras 
para a obtenção de linhas de cré-
dito, como também instituiu um 
procedimento judicial específico 
e estruturado para possibilitar a 
repactuação das dívidas de for-
ma mais sustentável e acessível 
ao consumidor endividado. Nele, 
a pessoa superendividada tem a 
chance de apresentar aos credo-
res, em audiência de conciliação, 
um plano de pagamento de acor-
do com a sua realidade financeira, 
visando a dilatação de prazos e 
a redução de encargos, de modo 
que comprometa no máximo 35% 
de sua renda e seja quitado em até 
5 anos. Caso não se chegue a um 
acordo inicial, cabe ao juiz deter-
minar um plano de pagamento 
compulsório considerando todas 
essas variantes. Dessa forma, o 
consumidor encontra uma saída 
para quitar seus débitos e limpar 
o nome sem prejudicar a sua dig-
nidade e a de sua família. 

GABRIELA CARDOSO
Bacharel em Direito pela 
Universidade Federal do Rio 
Grande do Norte e advogada 
no CCGD Advocacia

“
CONCLUI-SE, ASSIM, 

PELA EXISTÊNCIA 
DE INDÍCIOS 
DE QUE OS 

DEVEDORES [SADY 
FONSECA E RAISSA 
ALVES] OCULTAM 

PATRIMÔNIO APTO 
A SATISFAZER O 
CRÉDITO (QUE 

SERÁ EXECUTADO)”

DIEGO COSTA PINTO 
DANTAS

Juiz
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A Alares está completan-
do seis meses desde que 
anunciou a migração das 
marcas. O senhor poderia 
fazer uma avaliação des-
se período?

O atual grupo, que controla 
a Alares, comprou a empresa lá 
atrás, que era o antigo grupo Co-
nexão, ainda lá em julho de 2021. 
Então, ao longo desse tempo, a 
gente adquiriu a Cabo Telecom, 
e a operação praticamente durou  
um ano e meio. No começo des-
se ano a gente começou a fazer 
a migração de todas as marcas 
para uma marca única no Brasil, 
porque as nossas pretensões são 
crescer, não só aqui na região 
Nordeste, mas crescer também 
no Brasil. Inclusive, a gente agora 
em outubro, anunciou o fecha-
mento de um negócio ao comprar 
uma empresa que atende o sul de 
São Paulo e o norte do Paraná, 
expandindo ali para 630.000 assi-
nantes no todo. Então, na verda-
de, nós tínhamos deixado a Cabo 
como a última marca que a gen-
te começaria a fazer a migração 
exatamente por toda a força que 
a marca tem aqui no Rio Grande 
do Norte. O reconhecimento do 
público é relevante. Então, queria 
fazer esse processo de migração 
com todo o cuidado. Estamos 
colhendo os frutos. Agora, inclu-
sive, com o nosso patrocínio no 
Carnatal, com a Alares. Isso re-
força esse nosso posicionamento 
de estar próximo, de que é uma 
marca daqui e a partir daqui que 
se criou a Alares. Então, para nós, 
está sendo muito importante essa 
fase. Muito satisfatório. Mas a 
gente sabe que tem um caminho 
longo ainda para percorrer a gen-

te. Fizemos vários investimentos 
aqui na região. Inclusive, já com 
essa nova aquisição, a Alares tem 
2300 colaboradores, sendo que 
só aqui no Rio Grande do Norte 
a gente tem mais ou menos 500 
colaboradores. Isso dá um pouco 
da dimensão, da importância que 
a região tem para a gente.

Quantos clientes hoje no 
Rio Grande do Norte a 
Alares possui?

A Alares tem 150 mil clientes, 
aproximadamente. Temos me-
tas agressivas aqui para a região. 
Inclusive, este mês nós estamos 
entregando nossa cobertura em 
mais dois bairros de Natal: Redi-
nha e Pajuçara. Então reforça o 
nosso compromisso de continu-
ar investindo. Em 2021 e 2022, 
fizemos um investimento muito 
pesado, que foi fazer a sobrepo-
sição da nossa da fibra ótica em 
toda a rede antiga de que era da 
Cabo. A Alares sempre quer ter 
um serviço de qualidade altíssima 
para ser sempre reconhecido aqui 
pelos nossos clientes como uma 
empresa que está próxima e, prin-
cipalmente, que presta excelentes 
serviços.

A Alares já conseguiu fa-
zer essa migração total 
com capacidade para a fi-
bra ótica na região?

Sim, já está 100%. Já foi feita 
100% a sobreposição.

 
Em quais cidades vocês 
estão atuando hoje?

Além de Natal, a Alares está 
em mais 11 cidades potiguares. 
A gente começa aqui em Natal 
e vai descendo. Chegamos ali 

Alares vai seguir trazendo 
inovações e investindo no RN, 
diz presidente da empresa
MARCA PATROCINARÁ O CARNATAL PELA PRIMEIRA VEZ ESTE ANO E TERÁ UMA SÉRIE DE ATIVAÇÕES DENTRO DA MICARETA POTIGUAR

ENTREVISTA: DENNIS FERREIRA, PRESIDENTE DA ALARES

Presidente da Alares, Dennis Ferreira,  fala dos novos investimentos no Rio Grande do Norte

Foto:  Divulgação 

Desde maio, vem sendo traba-
lhada a transição da marca Cabo 
para Alares. Mas o grupo que 
controla a Alares já está atuando 
no Rio Grande do Norte desde 
2021, trabalhando para consoli-
dar seu trabalho que tem como 
pilares estar próximo a seu públi-
co e oferecer um serviço de quali-
dade. Na entrevista a seguir, o pre-

sidente da Alares, Dennis Ferreira, 
fala sobre esse trabalho e também 
sobre o que a empresa está pen-
sando para o RN nos próximos 
meses. Uma das novidades é que a 
marca patrocinará o Carnatal pela 
primeira vez este ano e terá uma 
série de ativações dentro da festa.

Veja a seguir os principais tre-
chos da entrevista:

até Tibau do Sul. Estamos em 
Natal, Parnamirim, São Gonçalo 
do Amarante, Goianinha, Tibau 
do Sul, São José de Mipibu, Ní-
sia Floresta, Canguaretama, San-
to Antônio, Monte Alegre, Nova 
Cruz e Brejinho.

A Alares em 2023 vai pa-
trocinar seu o primeiro 
Carnatal. O que vocês 
estarão preparando para 
este evento?

Preparamos várias coisas. 
Acho que a primeira é, obviamen-
te, a nossa parceria, que é também 
levar internet para o evento, para 
os camarotes, para as TV’s que 
estão transmitindo, o público que 
está lá. Além disso, também tem 
uma série de ativações que a gen-
te vai fazer, seja na arquibancada, 
seja na concentração dos blocos, 
seja no camarote para mostrar 
que a gente está na festa. Vou dar 
um exemplo: teremos aquela par-
te de maquiagem com glitter que 
o pessoal adora. Para nós é muito, 
muito importante isso. A gente 
fez questão de estar aqui patro-
cinando o Carnatal exatamente 

para mostrar que a transformação 
da Cabo para a Alares é contínua 
e a gente quer sempre reforçar 
que nós vamos estar presentes 
aqui de uma maneira importante 
e muito pesada.

O que a Alares está pen-
sando para os próximos 
meses ou o próximo ano 
para o RN?

A gente vai continuar tra-
zendo uma série de inovações 
dentro do nosso portfólio. Eu 
posso te dizer que, por exemplo, 
desde março até agora, dois me-
ses atrás, nós fizemos uma série 
de inovações no nosso portfólio. 
Além de trazer velocidades maio-
res, nós trouxemos vários ser-
viços que são de altíssimo valor 
agregado. Mês passado lançamos 
o nosso aplicativo que permite 
o cliente ter seu autoserviço ali, 
diretamente no celular dele. En-
tão, a Alares tem feito uma série 
de inovações e vamos continuar 
trazendo essas inovações. Agora, 
em novembro, começa a nossa 
campanha Black November. Va-
mos continuar investindo forte 

aqui, seja através da expansão da 
nossa cobertura, seja através da 
inovação de produtos e serviços, 
seja no investimento de mídia e, 
principalmente, também aqui na 
geração de empregos.

E como vocês estão ava-
liando a recepção do pú-
blico à Alares?

Todo mundo está referencian-
do essa migração da Cabo para 
Alares. A gente sente que está 
sendo reconhecido pela inovação, 
por trazer novas tecnologias. E 
é super relevante para nós man-
termos o nível de qualidade de 
serviço e trazer essas inovações 
todas. Vamos continuar trazendo 
essas inovações cada vez maiores 
e melhores para os nossos clien-
tes. Achamos que a nossa banda 
larga tem que empoderar os nos-
sos clientes. Quando ele quiser 
ter entretenimento, ele pode ter 
conexões. Precisa trabalhar? Ele 
pode ter. Quando precisar, ele vai 
estudar e se divertir quando qui-
ser. A nossa banda larga será ins-
trumento propulsor daquilo que 
o nosso cliente quer e precisa.
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Zélia Pinheiro  

Lucas Azevedo

Valéria Credídio  

Sônia Fonseca 

Alberto Lundberg 

Marcelo Antunes

SE LIGA!!!

RODRIGO
MARJA ANDRADE
A coluna de hoje vem com cliques 
da badalada inauguração da nova 
loja “Marja Andrade” no coração da 
Rua Potengi em Petrópolis. A loja 
ficou para lá de linda com o pro-
jeto que foi assinado pela arquiteta 
Marília Bezerra. O evento foi pres-
tigiadíssimo como poucos, fruto do 
sucesso de Marjinha que com toda 
sua simpatia cativa todo mundo. 
Noite das melhores, sem dúvidas! 
 
MIX 
Maior shopping da capital potiguar, 
o Midway inaugura amanhã (14), 
a partir das 17h, a primeira etapa 
da sua quarta ampliação: um novo 
mall no L1, no espaço adjacente ao 
Pão de Açúcar, com um amplo bou-
levard que integrará o corredor exis-
tente do McDonalds, Casas Bahia 
e Le Biscuit e trará novas marcas, 
entre elas, um pedido dos clientes: a 
potiguar Iskisita Atakado. 
 
FASHION DAYS
Celebrando a sessão corta fitas do 
seu novo espaço no piso L1, o Mi-
dway Mall promove, a partir desta 
terça-feira (14) até a quinta-feira, 
(16), seu “Fashion Days. O evento 
terá início sempre às 19h e contará 
com a participação de mais de 40 
marcas que compõem o mix de lo-
jas do Mall.
 
GENTE QUE FAZ 
O querido amigo e ex-deputado 
federal, Rafael Motta chega para 
somar e fazer gols na gestão do pre-
feito do Natal, Álvaro Dias. Motta 
vai assumir a Secretaria de Esporte 
e sem dúvidas vai dar conta do re-
cado. Avante, amigão!
 
CANECA 
Os Outback Lovers já podem come-
morar. A rede de restaurantes traz 
de volta a famosa promoção “Cane-
cas Outback”. Nessa edição são seis 
diferentes modelos customizados 
da icônica caneca congelada com 
frases divertidas, que remetem aos 
momentos de celebração que são 
a cara da marca. Para ganhar uma 
caneca, é só comprar uma Jr. Ribs, 
a meia costela de porco ao molho 
barbecue mais famosa e amada do 
Brasil, e uma bebida – entre as op-
ções, estão o Chopp Brahma ou o 
chopp Colorado servidos na caneca 
congelada ou Guaraná Antárctica 
refil. E tem opção para quem não 
consome proteína animal também. 
Só pedir a Royal Plant Barbecue, a 
versão de costela que é 100% vegetal.
 
PRESTÍGIO 
O presidente da Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do Norte, de-
putado Ezequiel Ferreira (PSDB), 
foi eleito vice-presidente da região 
Nordeste da Unale, na eleição que 
aconteceu ao final da 26ª Confe-
rência. A diretoria da Unale passa 
a contar com dois deputados po-
tiguares, pois o deputado Gustavo 
Carvalho foi reconduzido, agora 
para o cargo de secretário do RN.

> A cantora Marina Elali e o 
maestro Eduardo Lages estarão 
no Nélio Dias no próximo 03 de 
Dezembro com o show Sucessos 
do Rei.  
 
> Como toda segunda-feira, 
logo mais às 19h30 tem Segunda 
de Vagabundo na Esquina Prime 
Conveniência, nas Rocas com 
muito samba. 

> O Festival de Samba Ribeira 
Boêmia, que acontece no dia 
18 de novembro,  está de casa 
nova. O evento será realizada no 
gramado da Arena das Dunas. 
 
>  Roberto Carlos faz show em 
Natal nesta terça (14)  às 21h, na 
Arena das Dunas. Ingressos no 
Arena Office, no Nordestão Sal-
gado Filho e no Acesso Ticket .

DO FUNDO DO BAÚ

Quanto mais nos elevamos, menores 
parecemos aos olhos daqueles que 
não sabem voar. 
Friedrich Nietzsche“Loureiro

Eron Batista sendo recheio para Luciana 

Toscano e Érika Nesi

Maria Helena Pacheco 
com Salete Pena Lima 
brindando o sucesso do 
evento 

Marja Andrade e Alan Álvares com os filhos 
Raphael, Allan, Sabrina e Pedro

 A magistrada Lena Ro-
cha com sua filha Andréa 
prestigiando a inaugura-
ção de Marjinha

Zita Regalado e Genalda 
França também estiveram 
no corta-fitas que movi-
mentou a sociedade

Sandra Elali e Thaísa Galvão 
também estiveram no bada-
lado evento que movimen-
tou Petrópolis

Valéria Cavalcanti, Tereza Guerda e Marília Bezerra en-
chendo de prestígio o evento de Marja

Foto: Arquivo Liege Barbalho

Foto: Liege Barbalho

Foto: Bebeto Torres

Foto: Bebeto Torres

PARABÉNS

FÓRUM
Natal vai sediar, no dia 18 de novembro, das 14h às 21h, o 4º Fó-
rum de Soluções Empresariais. O evento, que será realizado no 
Hotel Senac Barreira Roxa, na Via Costeira, tem o apoio da Feco-
mércio RN, Sesc e Senac. Os ingressos custam R$ 30,00 mais a do-
ação de 1kg de alimento não perecível, que serão destinados para 
o MESA BRASIL do Sesc RN, e podem ser adquiridos na loja Po-
tiguar Laboratório Ótico no Midway Mall, Norte Shopping e Sho-
pping 10 Alecrim; ou via WhatsApp pelo telefone: 84 991350441 
 
CINEMA
Até o próximo dia 22 de Novembro está ocorrendo a 14a edição do Fes-
tival Varilux de Cinema Francês. O evento conta com 19 filmes de todos 
os gêneros exibidos no Cinópolis do Natal Shopping. Dentre eles o ven-
cedor da Palma de Ouro, ‘Anatomia de uma Queda’.
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Nos próximos dias 25 e 26 de 
novembro acontecerá a 2ª edição 
do Natal Cachaça Festival, a par-
tir das 16h, de frente para o mar 
da Via Costeira, contemplando o 
Morro do Careca.

“No formato de feira e festival, 
vários rótulos de cachaças, expo-
sitores, harmonizações, drinks, 
comercialização entre indústrias e 
empresas e também para os consu-
midores finais farão parte do nos-
so festival. Até porque o natalense 
adora uma boa cachaça. Por isso, 
se a primeira edição do evento foi 
um sucesso, esperamos que a se-
gunda seja ainda melhor”, conta a 
organizadora Amanda Silva.

A estrutura, e o formato do 
Natal Cachaça Festival ajudaram a 
atrair os produtores e expositores, 
que já estão preparando os pro-
dutos que trarão para apresentar 
nos estandes de degustação e ven-
da direta ao consumidor. “Nossa 

expectativa é reunir os maiores 
produtores de cachaças do RN e 
receber convidados de estados de 
várias regiões do país.

Para quem irá a negócios ou 
a lazer, a organização preparou 
vários acompanhamentos para as 

cachaças. Na programação estão 
previstas exposições de empresas 
ligadas a toda cadeia produtiva 
da bebida, praça gastronômica e 
atrações musicais durante todo 
festival.

“O maior objetivo do Festival 

é propagar e valorizar a cachaça. 
A ideia é que o evento entre para 
o calendário cultural de Natal, 
sendo realizado anualmente no 
segundo semestre, pois a cadeia 
que produz essa bebida tão bra-
sileira traz história, cultura e mo-
vimenta a economia”, antecipa 
Amanda Silva.

No evento, os apreciadores, 
sommeliers e colecionadores têm 
a oportunidade de conhecer no-
vos sabores, trocar experiências, 
comprar direto do produtor ou 
representante e ainda se divertir 
muito, pois, além da experiência 
da cachaça, existe uma programa-
ção com excelentes shows musi-
cais, que foram pensados na com-
binação com a bebida.

No sábado (25), o ritmo do 
forró toma conta da festa. A ban-
da Mastruz com Leite, Socorro 
Lima (a voz do Cavalo de Pau), 
Michelle Ribeiro e a banda Cebola 

Ralada farão um grande show de 
forró anos 90.

Já no domingo (26), o embalo 
será ao som do brega que é cultu-
ral e marcante. Uma homenagem 
a Reginaldo Rossi com a banda 
que o acompanhou durante toda 
sua trajetória, a Banda Rossi, que 
virá diretamente do Recife e jun-
tamente com Messias Paraguai e 
a banda Cinzeiro de Motel abri-
lhantarão o segundo dia de festa.

Segunda-feira, 13 de novembro de 2023 GERAL

Ministério aguarda votação no Congresso 
para pagar indenização à Inframérica 

O Ministério dos Portos e Ae-
roportos está mais perto de viabi-
lizar o pagamento da indenização 
devida à Inframérica, a atual con-
cessionária do Aeroporto Inter-
nacional Aluízio Alves. Para isso, 
o governo espera aprovação de 
crédito suplementar no Congres-
so Nacional, o que deve aconte-
cer ainda nos próximos dias.

A União terá de pagar R$ 
185,8 milhões à Inframérica. O 
valor é o que cabe ao Governo 
Federal na indenização à con-
cessionária. A empresa encami-
nhou pedido de devolução do 
terminal aeroportuário em 2020. 
Ao todo, a Inframérica vai re-
ceber um total de R$ 505,9 mi-
lhões. O montante é decorrente 
da soma dos R$ 185,8 milhões 
de contrapartida federal aos R$ 
320,1 milhões do leilão para 
concessão do aeroporto, de 
maio de 2023, vencido pela Zu-
rich Airports.

Segundo o Ministério dos 
Portos e Aeroportos, a Junta de 
Execução Orçamentária do Go-

verno Federal já aprovou o crédi-
to suplementar, e agora o projeto 
está sob análise do Parlamento. 
A expectativa é de que, uma vez 
disponibilizados os recursos ne-
cessários, o pagamento da inde-
nização seja efetuado.

“Após essa etapa, a nova 
concessionária deverá recolher 
ao Fundo Nacional de Aviação 
Civil os valores ofertados no lei-
lão realizado em maio de 2023. 
Com isso, o novo contrato de 
concessão ganha eficácia e tem-
se o início formal do processo 
de transição operacional para o 
novo operador aeroportuário”, 
explicou a pasta, em nota.

A Agência Nacional de Avia-
ção Civil (ANAC) esclarece que o 
contrato resultante da relicitação 
do Aeroporto de São Gonçalo 
do Amarante (ASGA) não possui 
uma data específica fixada para 
o pagamento. O procedimento 
da indenização está seguindo os 
ritos ordinários de orçamentação 
pública, e a ANAC tem acompa-
nhado o processo, que até o mo-

GOVERNO AGUARDA APROVAÇÃO DE R$ 185,8 MILHÕES EM CRÉDITO SUPLEMENTAR PARA PAGAR A CONCESSIONÁRIA DO AEROPORTO 

Foto:  Demis Roussos

Leilão para definir novo concessionário do aeroporto potiguar aconteceu em maio

mento ocorre regularmente.
A agência informa que, assim 

que o pagamento da parcela de-
vida à União for efetuado, a Zu-
rich será solicitada a cumprir sua 
proposta vencedora no leilão. A 
ANAC destaca que, durante esse 
período, não há risco ou prejuízo 
à relicitação.

Procurada pelo NOVO, a In-
framérica informou que — des-
de o leilão de relicitação — tem 
mantido um contato constante 
com a Zurich Airports. O pro-
cedimento de transição está 
ocorrendo de forma colaborati-
va entre as equipes, evidencian-
do uma harmonia no processo.  

No entanto, o prazo oficial para 
a mudança não foi definido.  
Segundo a atual concessionária, 
enquanto os procedimentos para 
a eficácia do novo contrato não 
são concluídos, “a Inframerica re-
afirma seu compromisso de ope-
rar o aeroporto com segurança, 
eficiência e qualidade de serviço”.

Acesse aqui mais 
informações sobre o 
Festival da Cachaça   

EM NOVEMBRO, A CIDADE DO SOL 
SE TRANSFORMA NA CAPITAL DA CACHAÇA

FESTIVAL

Evento reunirá produtores de cachaça 
e terá estandes de degustação
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Uma equipe composta por 
um médico do Instituto Técni-
co-Científico de Perícia (Itep),  
e um delegado de Polícia Civil 
foi até o Hospital Universitário 
Onofre Lopes (HUOL) colher 
mais informações sobre o caso 
do bebê de 10 meses que foi ví-
tima de estupro nas dependên-
cias do hospital. 

 Em relação aos novos pro-
cedimentos, a Polícia Civil disse 
que para garantir a segurança e o 
procedimento de sigilo, não po-
deria dar detalhes da operação. A 
ida dos servidores até à unidade 
de saúde foi confirmada por pes-
soas ligadas à família. 

O acionamento da equipe de 
investigação foi feito pelo próprio 
hospital. Um sangramento na re-
gião anal da criança havia sido 

Suspeito de estuprar 
bebê continua preso
CASO DE ESTUPRO DE VULNERÁVEL FOI REGISTRADO DENTRO DO HOSPITAL 
UNIVERSITÁRIO ONOFRE LOPES; POLÍCIA CIVIL SEGUE COM INVESTIGAÇÕES

O caso de estupro aconteceu na última sexta-feira (10)

Foto:  HUOL

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

MAIS UMA DERROTA
Olá, pessoal! Infelizmente é preciso, mais uma vez, lamentar o que 
ocorreu em Curitiba. Sempre é difícil falar quando sofremos mais 
uma derrota. E que contradição conseguimos fazer num período 
tão curto, não é mesmo? Na final da Libertadores, a cena da torce-
dora Luzia Isabelly nos emocionou. No último sábado, as cenas de 
guerra vistas na Vila Capanema nos envergonharam. Como bem 
disse o mestre Fernando Amaral em seu blog: “A violência no fu-
tebol brasileiro não é obra do acaso, é fruto da omissão e da impu-
nidade”. Enquanto isso, mais uma derrota pra nós.

ESTADUAL 2024
O principal campeonato de futebol do RN já está em contagem 
regressiva. Grupos definidos, datas definidas, primeira rodada de-
finida... será mesmo? Claro que muita coisa ainda tende a acontecer 
até a estreia no dia 10 de janeiro. No entanto, será que até lá não 
teremos problemas no quesito laudo de estádios? Será que não 
teremos problemas com algumas datas por motivos de “Datas da 
Copa do Nordeste”? Eu espero, de verdade, que as coisas andem e 
que a competição acabe no dia planejado e não na metade do ano.

28 ANOS DEPOIS...
O Mossoró Esporte Clube volta à Elite do Futebol Potiguar. No 
duelo mossoroense contra o Baraúnas pela segunda divisão, a vitó-
ria por dois a zero do time azulino sacramentou – com uma rodada 
de antecedência – não só o título da competição como o acesso à 
Primeira Divisão. Ainda bem que na edição 76 desta coluna, eu 
havia dito o seguinte: “Confesso que ainda não sei quem tem um 
elenco que possa sobressair aos demais. Mas, se for pra arriscar 
quem tem chances, vou de Mossoró.”. E não é que deu eles? Fica 
aqui meus parabéns a todos do MEC.

NÃO ME SURPREENDE
A FNF recebeu uma denúncia de possível manipulação de resultado 
em jogo envolvendo as equipes do Parnamirim e Riachuelo. Na oca-
sião, o placar foi 7x3 para os parnamirienses. Infelizmente, o futebol 
brasileiro está contaminado com essa coisa de apostas. Se tivemos 
alguns casos envolvendo o principal campeonato do país, imaginem 
nas competições estaduais (nas subdivisões, então...). Aguardemos 
quais serão as decisões tomadas após às investigações.

OUTRO ABC
Abrindo a terceira rodada do Campeonato Potiguar Feminino, 
ABC definitivamente é outro time. A goleada por incríveis 8 a 0 
diante do Potiguar de Mossoró mostrou que a parceria, digamos 
assim, com o VF4-PB tem dado muito certo. Sem falar na jovem 
meia (que está atuando como atacante) que veio do Ceará Sorriso. 
Em duas partidas, já são cinco gols marcados e assumindo a arti-
lharia do Estadual. Vale salientar que a rodada fechará na quarta, 
mas as alvinegras já encostaram no pelotão da frente.

AGORA FOI COM O FEMININO
O Vôlei Natal conquistou seus objetivos de forma brilhante. Não bas-
tava ter conseguido o título no masculino na última terça-feira (14). O 
Palácio dos Esportes ficou mais uma vez bonito para presenciar o tí-
tulo, agora, do time feminino. Quem acompanhou de perto viu como 
o torcedor natalense/potiguar curte demais a modalidade. Ficam aqui 
meus parabéns e espero que estas conquistas possam fortalecer ainda 
mais esse esporte que é o segundo no coração dos brasileiros.

BELA ARMADURA DO DRAGÃO
Antes mesmo de encerrar a Coluna desta semana, não tem como 
não falar da escolha da torcida americana pelo uniforme – ou me-
lhor, da armadura – que o time irá usar na Copa do Nordeste. 
Quando eu vi as opções, meus olhos bateram logo na escolhida. 
Mais legal é que anunciaram e já tem sido um enorme sucesso de 
venda. De fato, ficou tão linda que o “Mestre Ancião” aprovaria 
tranquilamente (Quem pegou a referência? rsrsrs). Bom, vou fican-
do por aqui. Desejo a todos um esplendoroso início de semana e 
até a próxima. Grande abraço!

identificado, o que fez com que 
a Polícia Civil e o ITEP fossem 
deslocados até o hospital.

O suspeito, um homem de 55 
anos, teve a prisão mantida após 
passar por audiência de custódia. 
O crime aconteceu na sexta-feira 

(10), após a mãe da criança de-
nunciar o abuso à direção da uni-
dade hospitalar. Ela teria saído do 
quarto e, ao retornar, viu o sus-
peito agindo de forma estranha.
Ela também encontrou um líqui-
do estranho na boca do bebê.
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